
 

令和５年１月２３日 

保護者 様 

岐阜市立長良東小学校 

校 長 河井 信幸 

 

令和４年度 長良東小学校の教育活動に関するアンケート（第２回）について 

 
  日頃は本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。 
  さて、１２月末にご協力いただいた第２回「学校評価」アンケートの結果をお知らせいたします。この結果
を参考にしながら、来年度の教育活動を推進していきたいと思っております。 

  なお、ご意見に関する内容につきましては、全校で共通理解する必要があると思われる主なものについて検
討した内容等を記載しました。特定の学年や学級に対しての内容については記載しておりませんので、ご理解
願います。 

  今後も、子どもたちが一層成長できるよう、職員一同、保護者や地域の皆様と協力しながら教育を進めてい
きたいと考えております。よろしくお願いいたします。 

 

◆評価【４：よくあてはまる，３：ややあてはまる，２：あまりあてはまらない，１：まったくあてはまらない 
     ０：評価をつけない】※「４」～「１」の回答をもとに平均値を出しております。 

 
項 目 

保護者評価 ％ 
平均 

４ ３ ２ １ ０ 

１ 子どもは，学校へ行くことを楽しみにしている。 51 39 8 2 0 3.4 

2 子どもは，授業が楽しく，わかりやすいと言っている。 31 57 9 0 3 3.2 

3 子どもは，英語の学習が楽しく、わかりやすいと言っている。 30 47 14 1 8 3.2 

4 子どもは，タブレットを適切に使って学習している。 32 50 14 2 2 3.1 

5 子どもは，家庭学習に進んで取り組んでいる。 30 44 23 3 0 3.0 

6 子どもは，家庭で読書に親しんでいる。 27 31 31 11 0 2.7 

7 子どもは，学校の様子などについて，家庭で話をしてくれる。 40 46 11 2 1 3.3 

8 子どもは，家庭や地域であいさつをしている。 30 54 15 0 1 3.2 

9 
学校は，学校だより，学年通信，ホームページなどで，教育方針

や子どもの様子などについて分かりやすく伝えている。 
31 59 7 1 2 3.2 

10 学校は，子どものよさを認め，自信をもてるように努めている。 45 47 4 1 3 3.4 

11 
学校は，いじめ防止基本方針に沿って，いじめの未然防止に努め，

早期発見，早期解決に向けて取り組んでいる。 
43 44 3 0 10 3.4 

12 
学校は，日常の指導や道徳の授業を通して,心の教育に取り組ん

でいる。 
43 51 2 1 3 3.4 

13 学校は，一人一人の子どもに学力が身に付くよう努めている。 32 55 7 0 6 3.3 

14 
学校は，あいさつやそうじ，整理整とん等，基本的生活習慣が身

に付くよう指導に努めている。 
39 51 5 1 4 3.6 

15 学校は，子どもの健康や安全に対する指導を適切に行っている。 41 51 2 1 5 3.4 

16 
学校は，子どものことについて，家庭への連絡を適切に行ってい

る。 
46 44 4 1 5 3.4 

17 学校は，子どものことについて，丁寧に相談に応じてくれる。 58 33 3 0 6 3.6 

18 学校の施設や設備は，ほぼ満足できる。 14 55 24 2 5 2.9 

※保護者評価の割合については、小数点以下を四捨五入しております。 



☆保護者の皆様からのご意見・ご感想の中で、学校全体に関わる主なものについて掲載いたします。 

 （ご意見については、「回答要望あり」のものについて掲載させていただきます。） 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ご意見】 

＜学習・生活＞ 

◆子どもはクラスメイトから嫌がらせを受けており、担任、いじめ対策監等様々な先生に相談しました。

しかし学校側は証拠がないという理由から、結局、嫌がらせを行っている子に適切な指導をしていただ

けませんでした。子どもの受けている嫌がらせは主観的なものであり、勘違いであるというような結論

になり、親子共々大変な驚きと失望でした。子どもは先生方が誰 1 人自分の話を信じてくれなかったこ

とに大変悲しい思いをし、今も学校に行くことに怖い思いを抱えながら、必死に学校生活を送っていま

す。 

毎月のいじめを見逃さない日等の取組を行っていても、実際に起こっている事実から目を背け子どもの

訴えに耳を貸さないのでは、意味がないのではないでしょうか。 

いじめによる悲しい結末が二度と起こらないよう、今後は、学校側はもう少し危機感を持ち、小さな訴

えにも耳を傾け真摯に取り組んでいただくことを切に願います。最悪を想定し、慎重に、誠意をもって

対応していただきたいです。学校には信用して相談できる大人が誰もおらず学校に行くことが怖いとい

う思いを、もう他の子が抱えることがないよう、全ての子どもたちの笑顔があふれる学校になるよう、

対応の改善を何卒よろしくお願い申し上げます。 

→「誰一人悲しい思いをさせない」ことを大切に、校長、教頭、生徒指導主事、いじめ対策監、担任等、

組織で対応してきましたが、お子さんと保護者の方に辛く悲しい思いをさせてしまい、大変申し訳ござ

いません。現在、お子さんが少しでも安心して学校生活を送ることができるよう、様々な立場の職員で

見守りを続けております。今後は、今まで以上にひとりひとりの子どもに寄り添い、保護者の方と一緒

によりよい解決に向けて取り組んでいきたいと思っております。 

 

◆屋外での体育の授業（学年体育を含む）、登下校時のマスクの着用はやめさせてほしいです。室内でも、

マスクの強制（先生や子どもたちからの）雰囲気をやめて、風邪症状がない児童はマスク不要（咳エチ

ケットを守る）としてほしいです。心の教育、免疫アップにつながります。 

◆黙食について、国からの強制はなくなったので、会話をしながら食事ができる環境を作ってほしいです。 

→前回のアンケートでも回答させていただきましたが、岐阜市立の学校では、岐阜市教育委員会からの通

達に従って対応しております。体育の授業や外遊び、登下校時、室内で人との距離が十分に取れている

場合や会話をせずに個々で課題に取り組む場合などは、マスクを外すよう子どもたちに話しています。 

黙食については、国からは緩和の方向が示されていますが、市立学校のコロナ陽性者数は１０月から大

幅に増加しており、現時点において、黙食を完全に取りやめることは難しい状況です。マスク着用や黙

食による弊害については、学校でも心配しているところですが、基礎疾患のある児童、ご家族に感染さ

せてはいけない児童もいます。ご理解いただきますようお願いいたします。 

 

◆今年の運動会は、多くの児童がマスクをしたままの活動で表情もよく分からず残念でした。また激しい

ダンスやリレーを、マスクをしたまま行うのは子どもたちも苦しかったと思います。 

今年は世の中の多くのイベントが、コロナ前と同じように開催されるようになり、近隣の小中学校でも、

全校運動会が開催されたと聞いています。感染対策も大切かもしれませんが、一生に一度のその学年で

の運動会です。他学年の演技を見たり学年を超えて応援したりし合うことでしか得られない学びが絶対

あると思います。来年度の運動会はぜひ、全校での、そして競技中はマスクを外した運動会を開催して

いただきたいと思います。 

→コロナ禍でも開催可能な方法を探しながら今年度までの３年間、学年体育という形で行ってきました。

保護者の皆様からは、様々なご意見をいただいております。来年度は、コロナの感染状況を注視しなが

ら、他学年の競技や演技も参観できるような形を検討しております。また、マスクの着用については、

競技中に限らず、屋外での活動はマスクを外すことを引き続き子どもたちに話していきます。 

 

＜環境＞ 

 ◆学校のトイレを新しく、すべて洋式にしてほしいです。 

 →トイレの改修については、毎年、岐阜市教育委員会に要望書を提出しています。昨年度、各階男子・女

子トイレそれぞれに洋式トイレが２カ所ずつになるように改修されましたが、今年度の改修予定はあり

ません。また、今後は、トイレの入り口にのれんを付け、少しでも使いやすいトイレになるよう、環境

の改善に努めていきたいと考えております。トイレに限らず、校内の老朽化している設備や備品につい

ては、今後も教育委員会に改善を要望していきます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ◆給食の白衣を全て新調していただきたいです。（もう修繕では繕えない状態のものが多いかと思います。

生地自体が古く、向こうが透けて見えるくらい薄くなっている部分もあり、少し負荷がかかるとすぐ破

れます。） 

 →白衣はＰＴＡの予算で買い替えています。ＰＴＡ本部役員と相談しながら、新調する数を増やすよう検

討します。 

 

 ◆数年前より、プールの改修工事が必要なくらい劣化が進んでいると思いますが、どのような対処になっ

ているかを知りたいです。 

 →来年度中にプールの改修工事をしていただけることが決まりました。来年度の水泳の授業については、

本校のプールは使用できませんが、長良小学校と東長良中学校のプールをお借りして実施する予定です。

３年間、水泳の授業を実施していないこともあり、来年度は、何とか実施する方向で計画しております。 

 

＜その他＞ 

◆給食のメニューですが、もっと洋食の日を増やしてほしいです。和食とか和風のデザートが最近多いよ

うに思いますが、洋食の方が食べやすいようです。栄養を考えての事だとは思いますが、朝ごはんのよ

うなメニューの日もあります。子どもにリクエストを聞くなど、もっと子どもの意見も取り入れてもら

えたらと思います。 

→岐阜市の学校給食は、和食を中心に洋食や中華料理等を取り入れています。献立については、栄養教諭

だけでなく、教育委員会、校長、教頭、給食主任、調理員など様々な立場の代表で構成される献立作成

委員会で作成されています。子どもたちの体と心の成長を願いながら考えられた献立です。ご理解いた

だきますようお願いします。 

 

◆学校の通信などを紙で配付せずスマート連絡帳でお知らせいただく場合、ホームページへの掲載だけで

はなくそのままスマート連絡帳添付していただくか、ホームページへのリンクを貼っていただくなどし

ないと、見逃してしまう保護者も多いと思います。 

◆連絡方法が、紙とスマート連絡帳とホームページと分かれるので、少しわかりにくいです。 

→岐阜市教育委員会から、学校だよりや学年通信などのお便りについて、今後は、ホームページへは掲載

せず、スマート連絡帳にてお知らせするよう通達がありました。１月末より、スマート連絡帳に添付し、

ホームページには掲載いたしません。ご理解いただきますようお願いします。 

 

 

【ご感想】 

・この 1年でいろんな課外活動が開催されるようになり感謝しています。特に秋の探検は、初めて仲間と

バスに乗っていろんな体験を出来たことが大変嬉しかったようです。入学時から先が不明確な中で過ご

してきたこともあり、そういうひとつひとつの行事へのありがたみやワクワク感がものすごくあるよう

で、ここ最近は学校生活がより豊かに感じられています。自分がその場で体験し感じた授業のことにつ

いては、家庭でもよく話をしてくれます。学校での学びを実生活に繋げていくことはとても大切だと思

っているので、今後もできる限り、様々な体験を通して生きた学びができる環境になっていくと嬉しく

感じます。そのために保護者として、関われることがあれば積極的にしていきたいと思います。 

 

 ・担任の先生が家庭学習や授業ノートなどを定期的にチェックしてくださったり、このご時世で仕事量も

増えている中、個々の学力にもしっかり目を向けてくださったりしていることにとても感謝しておりま

す。いつもお疲れ様です。 

 

 ・担任の先生が子どものよい姿をたくさん見ていてくださって、生き生きと学校に通うことができ、大変

ありがたかったです。 

 

 ・いつもありがとうございます。日々の丁寧なご指導のおかげで、娘がいきいきと過ごすことができてい

ます。東小学校の素晴らしさを実感する一年となりました。 

 

 ・先生方もとても親身になって対応していただいていますし、子ども自身も、４月は学校への行きしぶり

がありましたが、今ではクラスのみんなと遊んだり学んだり、お互い高めあうことに楽しさを感じてい

るようで、とても成長した姿が見られて、私も嬉しく思っています。 

 

・毎日とても楽しんでいるようです。担任の先生のあたたかく、厳しく、楽しいご指導のおかげです。本

当に感謝しております。 

 

 ・担任の先生は、子どもの学校生活の話から、子どもたちに寄り添ってご指導してくださっている事が、

大変伝わってきます。高学年となると身体、心の成長もあり難しい時期だと思います。学習面だけでな



 

 

 

 

 

 

 

 

  

 ・学校へはあまり行きたがらないですが、担任の先生が子どものことをよく見て対応してくださっている

ので何とか通えています。ありがとうございます。 

 

・親子清掃の際に汚れが目立つ箇所があり、親だけでは清掃に限界があるため、清掃の業者などに年に数

回、子どもが掃除できない部分を掃除してもらえるようになればいいなと感じました。 

  

・給食センターやゴミ、水道、電気、治水など身近なライフラインや地域特有の災害対策等について、社 

 会見学ができるとうれしいです。（個人的に行きにくいので。） 

 

・個人懇談は時間が短いので、もう少し一人ずつの時間を多くとっていただけるとありがたいと思います。 

  


